

L'UNION MEDICALE

DU CANADA

Revue Medico-chirurgicale paraissant tous les mois.

RÉDACTEUR : DR. GEORGE GRENIER.

Vol. III.

JUIN 1874.

No. 6.

TRAVAUX ORIGINAUX.

Note sur un cas d'Ascite ; 54 opérations de paracentèse ; évacuation de 3,265 livres de sérosité, par le Dr. GEORGE GRENIER.

Marguerite Fréchette est née le 12 Mars 1833. Mariée à l'âge de dix-neuf ans, elle a toujours eu régulièrement ses menstrues, n'a pas eu d'enfants et a joui d'une bonne santé jusqu'au 15 Juillet 1864. A cette époque, demeurant alors à Burlington, Vt. E. U., elle fut prise d'une douleur aiguë à l'abdomen avec sensation de chaleur dans la même partie. La douleur était augmentée en urinant, en allant à la selle, par les mouvements et à la pression. Les menstrues s'arrêtèrent. Un médecin appelé la traita pour une péritonite, mais sans succès.

Un deuxième déclara avoir affaire à une inflammation de la matrice, mais ne réussit pas mieux que le premier. Les symptômes persistant toujours, cinq ou six médecins la virent successivement ou en consultation et finalement on la crut enceinte. Neuf mois s'étant écoulés dans l'intervalle, cette idée fut abandonnée.

A cette époque apparut au-dessus de l'ombilic une tumeur molle, circonscrite, fluctuante sur laquelle on appliqua des plaques de plomb, etc. Cette tumeur dura deux mois et disparut graduellement par l'augmentation du volume de l'abdomen qui devint peu à peu très distendu. Il survint aussi de l'anasarque. Tous les remèdes employés ordinairement contre l'hydropisie restèrent sans succès. La distension devint bientôt énorme, de manière à gêner tellement les fonctions digestives et respiratoires que la mort semblait imminente.

Le 6 de mai 1865, neuf mois et vingt jours après le commencement de la maladie, on pratiqua pour la première fois l'opération de la paracentèse. Il s'écoula par la canule une grande quantité de sérum.